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十字路口看文明

本报记者 高小豹

在道路交通中，十字路口因为

车多、人多，个别行人和车辆因急

于通过而不顾红灯，往往导致人与

车辆交叉通行，使得这里成为交通

事故高发区。

近日，记者在市区多个十字路

口采访时发现 ， 每个路口都有行

人、车辆闯红灯现象。 其中，机动车

闯红灯的较少，而行人、非机动车

闯红灯、横穿马路等交通违法行为

表现得较为突出，有的路口半小时

内有

60

余人次闯红灯， 而且有的

人对民警的劝阻置若罔闻，我行我

素。

“争分夺秒”抢着过

7

月

6

日

7

时

50

分，一位老大

娘骑着三轮车载着一个

4

岁左右

的男孩，从新华街直接左拐进入解

放路。 此时，新华街南北方向的信

号灯为红灯，解放路上已经亮起绿

灯，车辆开始放行，老大娘骑着三

轮车在东西通行的车辆夹缝中走

走停停，非常危险。

“您老这是急着上哪儿？ 闯红

灯很危险的。 ”记者关心地问已通

过路口的老大娘。

老大娘不高兴地说 ：“管那么

多干嘛， 我去送孙子上幼儿园，快

到点儿了。 他们还敢碰我？ ”

记者随后发现，一辆电动车在

路口信号灯刚刚变红灯时停了下

来，这时紧跟其后的另一辆电动车

由于车速较快 ， 一时没刹住车 ，

“砰” 地一声撞在前面电动车的尾

部。 争吵中，后面骑电动车的人反

而埋怨前车的人为什么不走。

在该路口执勤的民警说 ：“路

口安装电子监控后，机动车闯红灯

的现象相对较少，闯红灯数量最多

的是电动车、行人、自行车、三轮车

等。 日常管理中对非机动车违法行

为多以教育为主，处罚的少。 对此，

我们只能多提醒，劝阻行人和非机

动车不闯红灯，减少交通事故的发

生。 ”

抢道、变道易惹祸

7

月

9

日

21

时许，在迎宾路与

韩愈路交叉口，迎宾路的南北方向

交通信号灯为绿灯。 在韩愈路的机

动车道上，一个小伙子骑自行车带

着一名女青年在等绿灯，其左脚支

地， 女青年偏坐在自行车后支架

上，自行车后面则停着两辆轿车。

“这个路口的交通流量比较

大， 在韩愈路附近分布有集贸市

场 、饭店 、居民小区 、学校和车管

所， 而迎宾路又是我市的主干道，

在高峰时段，车流和人流交织在一

起，安全形势非常复杂。 ”市公安局

高新派出所交通巡防大队中队长

许庆丰说。

据介绍，这个路口有三种交通

流：一是机动车流，主要是迎宾路

上行驶的小型汽车、公交车和长途

客车；二是非机动车流，主要是附

近居民和行政企事业单位人员的

非机动车；三是行人流，主要是进

出河南理工大学的师生和工作人

员。

许庆丰分析说 ：“非机动车抢

机动车道、 机动车随意变更车道，

极容易造成严重交通事故。 迎宾路

上机动车比较多，有些机动车为了

快速通过路口， 进入行车道后，随

意变更车道。 还有个别非机动车驶

进机动车道，使得原来车道正常行

驶的机动车就有可能与其发生碰

撞，造成人员伤亡和车辆损坏。 ”

斜穿路口酿事故

7

月

7

日

12

时左右，在工业路

右侧慢车道上，一名中年妇女骑电

动车由西向东行驶，赶到工业路与

山阳路路口时，该妇女斜着从路口

直接左转。 此时，一男青年骑电动

车沿山阳路右侧慢车道由北向南

行驶，恰好赶到该路口。 面对突然

出现在前面的电动车，男青年一时

刹不住车，两车相撞，该妇女头部

受伤流血，男青年也因伤住院。

据一名经常处理交通事故的

民警介绍，每天他处理的交通事故

中，有近四成与电动车有关。 更让

人担心的是，由于电动车驾驶人交

通意识淡薄，有些车辆和行人对于

交通信号灯视而不见，在十字路口

乱闯红灯、斜穿马路，给自己和他

人带来极大的安全隐患。

“现在许多电动车时速过快，

而且驾驶人行驶中常出现猛变方

向、走机动车道、斜穿马路或者过

斑马线时未下车推行、闯交通信号

灯等交通违法行为，这些都极有可

能造成比较严重的交通事故。 ”该

民警说。

上半年商务投诉

家电以旧换新居多

������

本报讯 （记者王言 通讯员李茂德）

据市

12312

商务投诉热线中心提供的数

字，今年

1

至

6

月份，全市

12312

商务举

报投诉热线共接到举报投诉

34

起。 其

中，生猪屠宰投诉

4

起、酒类流通投诉

5

起、 成品油投诉

3

起、 家电下乡投诉

8

起、家电以旧换新投诉

14

起。除此之外，

还接受社会公众的各类咨询

286

次。

从举报投诉分布情况看， 消费者对

家电以旧换新、 家电下乡方面的投诉较

多， 问题主要在于有些经营家电下乡和

家电以旧换新产品的商家对有关补贴款

不能及时发放到位， 或商家对补贴款发

放方式及时间未讲解清楚， 消费者三番

五次前去索要依然得不到补贴款而产生

不满。 对酒类流通和生猪屠宰方面的举

报投诉，主要集中在一些酒类无《酒类流

通随附单》，或《酒类流通随附单》内容填

写不规范，发现疑似私屠滥宰猪肉等。而

社会公众咨询的内容主要是家电以旧换

新和家电下乡补贴政策、 怎样鉴别真假

酒、 病死猪肉和私屠滥宰猪肉以及注水

肉都有什么特点等。

“城管玫瑰”绽放街头

������

本报讯 （通讯员樊树林、李建雷）

平均年龄

27

岁、 身高平均

1.6

米以

上，专科以上学历……

7

月

7

日，身着

浅蓝色制服、戴白色手套、驾驶簇新电

瓶车的山阳区首支城管执法女子中队

一亮相街头， 就吸引了不少市民的目

光（如图）。

今后每个工作日， 市民可以在山

阳区辖区的繁华地段和主干道上，见

到这批英姿飒爽的女城管执法队员

了。 据了解，为使女性特有的耐心、细

心和善于沟通等特点在城管执法工作

中得以体现

,

打造城管行政执法新亮

点

,

山阳区城管局在全市率先成立了

这支城管执法女子中队。

该局副局长何姬光说， 该女子中

队目前共有

12

名队员

,

主要在城区主

干道进行城管巡查。当天，在市人民路

景苑小区门口的西瓜销售点， 从中牟

来我市卖瓜的瓜农戴小海接过女队员

们送来的纯净水和防暑药品后高兴地

说：“她们很漂亮、态度很好，给我的感

觉很是亲切。 ”
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张冰歌

土地问责，拍“苍蝇”也要打“老虎”

������7

月

7

日 ，国土资源部 、监察部

召开

2010

年度土地矿产卫片执法检

查工作电视电话会议，通报处理了有

关地方违反土地管理法律法规的责

任人员， 并给予

44

名地方政府负责

人 、

29

名国土资源管理部门负责人

纪律处分。 （

7

月

8

日《新京报》）

“首次土地问责” 向公众传递出

了一个信号：问责是动真格的，不再

是“逗你玩”。

不过，仔细审视，这次问责也有

诸多遗憾之处。

其一，就问责对象而言，涉及的

地方官员大都是三、 四线的城市，没

有京、沪、广等一线城市的官员，也没

有出现省会城市。

其二，就问责程度而言，根据《违

反土地管理规定行为处分办法》，被

问责的县级以上政府主要负责人将

受到警告、记过、记大过、降级直至撤

职的处分。而这次问责的结果最重的

处罚为降级处分， 大部分则为记过、

记大过、警告等处分，还没有出现撤

职或开除的处分。显然，这有点“罚酒

三杯”的意味。

这种问责震慑作用有限，不仅违

规事件中的当事人对处罚结果很“满

意”， 其他盯着问责结果的地方政府

恐怕也会松一口气。在当前地方经济

发展对土地供应感到饥渴的背景下，

这种问责难以收到当头一棒的效果，

不能不说这是“首次土地问责”留下

的遗憾。

违法违规滥占乱用耕地等现象

的背后，是一条依附在土地之上的各

种利益链条，即对土地财政的过度依

赖，对

GDP

政绩的过度崇拜。然而在

利益与风险之间，如何让违法违规滥

占乱用耕地的风险成本，远远大于依

附在土地之上的利益，这才是土地问

责的根本意义所在。

因此，我们更愿意把“首次土地

问责”视为开始，接下来最需要做的

是将土地问责真正纳入制度化流程，通

过明确考核来确立问责对象， 让整个问

责过程满足程序正义的要求， 并且积极

与司法问责进行接轨， 谁有责就问谁

的责，不是只拍“苍蝇”不打“老虎”，也

不是“罚酒三杯”。 只有这样，土地问责才

会真正“问”出一片“新天地”。

“我爸是 XX”

是个社会怪胎

□

李地耕

������

浙江省丽水市

25

岁女子李某在

宝马车上吸毒后开车兜风时毒性发作

被民警抓获， 在派出所里突然歇斯底

里般地抓狂， 对着民警叫道 “我爸爸

是村长”。 近日， 浙江一家媒体播出

的这则 “吸毒女秀宝马 ，我爸是‘村

长’”视频在各大网站上引起了网友的

热议。

（

7

月

9

日《中国网》）

一听到“我爸是‘村长’”，人们都

不约而同地想到了河北省保定市电视

台实习生李启铭在河北大学醉酒驾车

肇事后，口出狂言说“有本事你告去，

我爸是李刚”。那是因为李刚是保定市

北市区公安局副局长， 才使他的儿子

如此放肆和猖狂。 他之所以随口吆喝

出“我爸是李刚”，主要是因为他肇事

的地点就发生在他爸李刚所管辖的一

亩三分地上，因而“我爸是李刚”要比

“我爸是局长”更直截了当，更具有威

慑力，更能引起快速反应。由此可见局

长儿子的优越感、 特权感是何等地强

烈和根深蒂固。

无独有偶， 今天又惊现 “我爸是

‘村长’”的经典话语，实在令人难以平

静。 这位吸毒女子似乎与李刚的儿子

一样“聪明”和“反应敏捷”，她清楚地

知道她爸爸的名字在民警面前不是那

么“响”，不具有威慑力，相对之下，“村

长”就可以显示出一定的地位和权利，

因而， 她快速地选择了 “我爸是 ‘村

长’”。与“我爸是李刚”相比，尽管稍有

逊色， 但他们所表现和张扬出的都是

无知、霸道和猖狂。

正如有网友所说 ：“我爸是 ‘村

长’。 恨爹不成刚了吧？ ”

从 “我爸是李刚 ”到 “我爸是 ‘村

长’”， 他们给人们的不仅仅是气愤和

惊叹，而更多的是联想和反思。如今社

会上频现的“我爸是

XX

”，无疑是社

会的一个怪胎， 它从一个侧面暴露和

反映出腐败、党风政风不正的现状。对

此， 网友们的只言片语句句都击中了

要害：

“别拿豆包不当干粮，别拿‘村长’

不当干部。 ”

“我对她不感兴趣，只对她爸感兴

趣。 ”

“继看到了‘我爸是李刚’之后，今

天又看到了‘我爸是村长’。 汗颜啊！ ”

……

然而，令人感到欣慰的是，当今之

中国是一个依法治国的国家。 河北保

定李启铭交通肇事案已经宣判， 法庭

认定李启铭负有全部责任， 并以交通

肇事罪判处李启铭有期徒刑

6

年，赔

偿死者

46

万，伤者

9.1

万元。 浙江丽

水的李某也因吸毒后驾驶机动车被罚

款

200

元， 同时又因吸食毒品被行政

拘留

15

天。他们的爸爸不仅没有使他

们免除法律的惩处， 而且也纷纷被当

做了社会的反面教员。

由此看来，“我爸是

XX

”，应该休

矣。

电梯国标，为何落后十余年？

【事件】日前，北京市轨道交通建设管理公司发布声明

称，北京地铁采用的均是公共交通重载型自动扶梯，并公布

了重载扶梯的标准。 目前自动扶梯的国标是模仿欧洲的标

准，但此标准可能落后现行欧标十余年。

【观点】电梯对城市的重要性不言而喻，对百姓出行安

全的重要性不言而喻，这就提醒相关部门，电梯国标绝不能

一劳永逸。 否则，“电梯惊魂”甚至“电梯夺命”事故，就可能

一而再、再而三地出现。

———《新京报》

“海上皇宫”何故要索赔

3000

万

?

【事件】被当地政府认定为违法建筑、遭遇强制拆除的

深圳“海上皇宫”所有权人日前向法院提起行政诉讼，要求

深圳龙岗区农林渔业局（海洋局）撤销此前作出的撤销“海

上皇宫”相关许可的决定，并索赔

3000

万元。

【观点】既然有专家指出，“海上皇宫”面临的是新课题，

那么有关部门为什么不能尽快拿出适合解决的办法， 而让

建与拆成了一大“悬案”，让当地政府背上黑锅？ 再则，政令

为何不能统一，公讲公有理，婆讲婆有理，留下“把柄”成被

告怪谁？即使当地政府不赔偿

3000

万，但至少也让人明白，

这样的事让人难以忘却。 行政要依法，建筑更要守法。

———人民网

李娜捐款虽属误传，中国慈善仍需自省

【事件】“拒绝通过红十字会，定向捐献

50

万元给武汉

市孤残养老院”。 近日，网上疯传李娜将出资

2

万元加上湖

北省政府奖励的

60

万元奖金扣税后实得的

48

万元， 合计

50

万元捐赠给武汉市孤残养老院。 记者通过多方求证后得

知，这则消息属于误传，因为传闻中的“武汉市孤残养老院”

并不存在。

【观点】慈善事业丈量着社会进步。因此，既要呵护人们

的善心，也要不断推动制度进步。但是，现实情况却是，一方

面，慈善机构遭遇公信力危机，另一方面，民间慈善组织举

步维艰。 中国慈善何去何从？ 如何走出困境，提升国人的慈

善信心？

这就需要双管齐下。 对于官方慈善机构来说， 去行政

化、官僚化，是当务之急。 同时，应强化信息透明。 而对于民

间慈善组织来说，需要的就是制度破冰。

———《西安晚报》

不做“啃老族”，也不必成为“财迷哥”

【事件】假期都不回家，每天坚持打至少两份工，还将一

些回收的旧书或旧货存放在宿舍内， 引发室友发帖表示不

满。北京师范大学大三学生李振称，他攒钱是希望凑足房款

首付。 有同学称其“想钱想疯了”，不应影响别人生活，也有

同学认为其自力更生他人无权指责。

9

日中午，记者采 访

李振时，李振提出接受采访需要按小时收费，标准与做家教

接近，每小时

50

元，半小时

25

元。

【观点】奉劝这位大三学生一句：我们可以不做“啃老

族”，但也不必成为“财迷哥”。 因为当你一旦真的“钻进钱

眼”里看世界时，便会“迷”失方向，“迷”失自我，会“迷”失人

生。

———人民网

未来三天有阵雨或雷阵雨

������

昨 日 ，

记者从市气

象 局 了 解

到， 未来三

天我市局部

地区有阵雨或雷阵雨。 虽然有

降雨过程， 但并不会给市民带

来凉爽的感觉， 这三天的平均

气温为

33℃

左右。 因此，市气

象台的工作人员提醒市民，天

气炎热，较不适宜逛街，若坚持

出门，应采取降温措施。 另外，

应注意避免长期处于空调房间

中，以防感冒。

具 体 天 气 预 报 如 下 ：

11

日，我市天气多云间阴天，局部

有阵雨或雷阵雨， 偏东风

2～3

级，气温

23℃～34 ℃

；

12

日，我

市天气多云间阴天， 局部有阵

雨或雷阵雨， 偏东风

2～3

级，

气温

23℃～32℃

；

13

日，我市天

气多云间晴天 ， 偏东风

2～3

级，气温

23℃～33℃

。

许明霞

全国勘察设计注册工程师

执业资格考试 12日起开始报名

昨日， 记者从省人事考试

网上了解到， 今年的全国勘察

设计注册工程师执业资格考试

12

日起开始进行网上报名。

据了解， 今年的全国勘察

设计注册工程师执业资格考试

实行网上报名和现场资格审查

相结合的办法。其中，网上报名

时间为

7

月

12

日

9

时至

7

月

20

日

17

时， 照片上传截止时

间为

7

月

19

日

17

时。 现场资

格审查在

7

月

13

日至

7

月

22

期间进行。

许明霞

郑西高铁昨起停运两动车

昨日， 记者从焦作火车站

了 解 到 ，

7

月

10

日

~31

日 期

间， 郑州—西安间

G2009

次、

G2015

次将停运。 市民出行应

注意及时调整车次。

据悉， 停运的这两个车次

均为郑州—西安北方向时速

300

公里动车。 许明霞

省统一考试录用检察机关公务员

16日面试

昨日， 记者从省人事考试

网上了解到， 今年的河南省统

一考试录用检察机关公务员面

试人员名单已确定， 面试时间

定于本月

16

日进行。

据了解， 此次面试人员名

单确定是根据笔试成绩、 报考

职位和资格复审情况， 按照拟

录用人数与考生人数

1∶2

的比

例从高分到低分确定了面试人

员名单。

7

月

15

日面试考生需

到面试考点集合，

7

月

16

日组

织面试， 面试时考生应携带准

考证、身份证，具体面试地点等

事宜将由各地市检察院政治部

电话通知进入面试人员， 因此

考生需保持通信工具畅通。 未

按时参加面试的， 将被视为自

动放弃面试资格。

许明霞

有一种低调警车叫

“本田奔驰”

������7

月

6

日上午，有网

友在论坛发帖称广西壮

族自治区防城港市使用

奔驰

ML350

做警车，却

故意将车标改为本田

CR-V

。 对此，防城港市

政府做出回应， 称网帖

中的内容与事实不符 ，

该车在两年前已经按照

相关规定予以报废 ，疑

为有人肆意炒作和诽

谤。 徐建军 作

“抽签时代”
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山东省德州市组建食品

药品稽查支队， 要从各区抽

调人员， 其薪酬和升迁机会

颇为吸引。 德城区卫生局获

得

8

个名额， 由于符合条件

者众多，达到

48

人 ，该局选

择了抽签来决定人选， 据说

是为避免暗箱操作和 “走后

门”。

陈春鸣 作

本报记者 李英俊 实习生 王 珺 摄


